



Das Forum findet zu Ehren von Wolfgang Schäuble, mit dem Roland Mack befreundet war, statt

## Erstes Wolfgang-Schäuble-Demokratieforum mit Friedrich Merz im Europa-Park

30. Oktober 2025

Der Europa-Park richtet vom 14. bis 15. November das erste deutsch-französische Wolfgang-Schäuble-Demokratieforum aus. Bundeskanzler Friedrich Merz hat sich neben anderen hochkarätigen Politikern aus Deutschland und Frankreich angekündigt, um das Forum zu besuchen und sich mit den jungen Teilnehmern auszutauschen.



Das Forum findet zu Ehren von Wolfgang Schäuble, mit dem Roland Mack befreundet war, statt

Das Forum steht unter dem Motto „Demokratie wagen und leben“. 40 junge Menschen aus Deutschland und Frankreich im Alter von 18 bis 20 Jahren werden sich in mehreren Workshops zwei Tage lang mit dem Thema Demokratie, nationale Identität, deutsch-französische Freundschaft und den Grundwerten des 2023 verstorbenen Politikers und ehemaligen Bundestagspräsidenten Wolfgang Schäuble auseinandersetzen. Der ehemalige Staatssekretär und enge Wegbegleiter von Wolfgang Schäuble Markus Kerber sowie die Tochter von Wolfgang Schäuble, Christine Strobl werden die Referenten der Workshops sein. Moderiert wird das Forum von der deutsch-französischen Journalistin und Autorin Cécile Calla, die früher Korrespondentin der Zeitung „Le Monde“ in Berlin war.

Initiator und Gastgeber des Demokratieforums ist Europa-Park Inhaber Roland Mack, der damit eine Idee verwirklicht, die eng mit dem Wirken und Denken Wolfgang Schäubles verbunden ist. Das Wolfgang-Schäuble-Demokratieforum wird künftig alle zwei Jahre im Europa-Park stattfinden und soll zu einem festen Treffpunkt für junge Europäer werden, die Demokratie nicht nur verstehen, sondern aktiv leben wollen.

Unterstützt wird das Forum von der Jungen Union Deutschlands, dem Deutsch-Französischen Jugendwerk und der Deutsch-Französischen Hochschule in Saarbrücken.



Das Forum findet zu Ehren von Wolfgang Schäuble, mit dem  
Roland Mack befreundet war, statt